

pour la corporation qui équilibre avec peine son budget annuel.

Ces renseignements aideront sûrement à dissiper de plus en plus la fameuse " légende dorée " qui a tant fait souffrir le regretté Mgr Taché que l'on croyait millionnaire.

### PRIEURE DE NOTRE-DAME-DES-PRAIRIES.

UNE FONDATION CISTERCIENNE À SAINT-NORBERT (MAN)

( Suite )

Le 15 Mars 1903, Monseigneur Langevin, toujours prêt à combler de précieuses faveurs ses diocésains et ses communautés religieuses, vint à Saint-Norbert, baptiser la deuxième cloche du Prieuré de N.-D.-des-Prairies, don gracieux, fait au R. P. Louis, par d'aimables bienfaiteurs de France.

Moins de cinq mois plus tard, le 5 août, en la fête de N.-D.-des-Neiges, Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface, procédait à la bénédiction de la première pierre de la nouvelle Eglise Conventuelle des Pères Trappistes.

Onze mois après, cette Eglise était à peu près achevée, et le 6 juillet ( 1904 ), jour octave de la Fête de Saint-Pierre et de Saint-Paul, le T.-Rd M. Dugas, v. G., Administrateur du diocèse en l'absence de Mgr Langevin, bénissait solennellement le nouveau temple, érigé sous le vocable de N.-D.-des-Prairies, ( Beata Maria ad prata ) Ce fut une belle journée de fête dont on ne perdra point le souvenir à Saint-Norbert. Un train spécial, commandé au C. N. R. à cette occasion, amena dès 8 heures du matin, de Saint-Boniface, de Winnipeg et de paroisses encore plus éloignées, la foule des prêtres, des religieux et des laïques désireux d'assister à la cérémonie. Les habitants de Saint-Norbert et des paroisses voisines étaient aussi accourus en grand nombre.

Mgr Ritchot, P. A., Curé de Saint-Norbert depuis plus de 40 ans, et fondateur avec Mgr Taché, de vénérée mémoire, du monastère de N.-D.-des-Prairies, avait été prié de procéder lui-même à la bénédiction du nouveau sanctuaire, mais il en fut empêché au dernier moment, et fut très-heureux, d'ailleurs, de laisser tout l'honneur de la fête au représentant officiel de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque. Toutefois, il voulut, malgré son grand âge, assister à la grand'messe, qui fut célébrée après la